

La Municipalidad acordó dirigirse al Congreso para que le antorice a un empréstito de ₡ 30.000

Es la suma que corresponde al vecindario en la pavimentación de la calle del Comercio

Sesión ordinaria celebrada por la Municipalidad del Cantón de Cartago, a las 20 horas del día 13 de julio de 1931 con asistencia de los señores regidores Sáenz, Bonilla, Monge C. y Arburola.

Fue convocado el personal que compone el Municipio para conocer del siguiente asunto: Artículo único.

Esta Municipalidad considera: Que ordenada por el Poder Ejecutivo la pavimentación de concreto de la Calle del Comercio de esta ciudad para entroncar la carretera San José-Cartago con la carretera al Irazú en una extensión de mil seiscientos metros de longitud por un ancho de cinco metros y medio, queda por pavimentarse una faja de ese mismo largo por un metro y medio de ancho, correspondiendo setenta y cinco centímetros por cada lado de la faja que pavimenta el Gobierno.

Que esa faja de carretera, de metro y medio de ancho, el Municipio se obliga a construirla por su propia cuenta, cargando todo el valor del costo, para que se vaya pagando por amortizaciones, a los vecinos propietarios de un lado y otro de la calle.

Que está calculado que el costo de la faja que corresponde pavimentar al Municipio es de treinta mil colones y que se necesitan dos años para recoger de los vecinos

propietarios esa suma, al menos de los vecinos pobres.

Que el Municipio necesita, por el momento, de esa suma de treinta mil colones para el arreglo de la faja de carretera que le corresponde, no quedándole más camino con ese objeto que el de contraer un empréstito por tal suma, sobre la cual pagará el uno por ciento mensual de interés que también pagarán los vecinos propietarios.

Por tales razones y consideraciones, la municipalidad acuerda:

Primero.—Dirigir suplicatorio, al Congreso Constitucional, en sus actuales sesiones extraordinarias, para que, se sirva conceder la autorización necesaria para contraer un empréstito hasta por la suma de treinta mil colones, a un interés de uno por ciento mensual, para pagarlo en el término de dos años con las sumas que deben pagar los vecinos propietarios como valor del pavimento que corresponde al frente de sus propiedades.

Segundo.—Suplicar al Poder Ejecutivo, por el órgano correspondiente, por ser de urgente necesidad, que se sirva poner este asunto en conocimiento del Congreso para que acuerde la autorización que se solicita.

A las veinte y media terminó la sesión.

El Cortesismo llegará sólo hasta el final de la jornada

Así nos lo indicó ayer un distinguido elemento del mismo en San José

Ayer en San José, un estimado amigo nuestro y miembro distinguido del Partido Cortesista, nos dijo lo siguiente:

—Como podrán ver por los anuncios que publica nuestro jefe de Acción Lic. don Francisco Faerron, el Cortesismo ya tiene dinero como llegar hasta el final de la jornada, solo, sin fusiones y sin temores. El triunfo de nuestros ideales de regeneración es indiscutible; por mucho que pretendan los papagayos de la plata, o

loros políticos sin principios y sin causa noble, nosotros, con el Lic. Cortés, daremos una batalla electoral como jamás se ha dado en Costa Rica. Yo puedo asegurarles que don León no entrará en ninguna combinación con partido alguno de los que en esta contienda se debaten, pues ninguno de ellos tiene programa ni moral definida, sólo siguen el nombre de su candidato y persiguen un puesto en la Administración Pública.

La Sensación Política en los círculos de Cartago

El Cortesismo

Estuvimos en el Club que el partido Regeneración Nacional tiene establecido en esta ciudad a pedir informes respecto a sus actividades; la Jefatura de Acción nos dijo que se estaban reorganizando activamente y enviando delegaciones a los pueblos a manifestar que irían solos. Muy pronto habrá una reunión a la que vendrán el candidato Lic. Cortés y elementos destacados de la agrupación. El Dr. Sáenz nos encargó decir que él no

había estado donde el Lic. Ricardo Jiménez Oreámono a manifestar su adhesión sino de parte del Lic. Cortés a darle cuenta de lo ocurrido en la Convención.

El Ricardismo

El partido que proclama la candidatura del Lic. Ricardo Jiménez Oreámono, está trabajando activamente en esta provincia enviando propagandistas a los pueblos y lugares vecinos. En el club se nota la mayor actividad lo mismo que en todos los pueblos de los alrededores donde todos los días se envían comisiones. El Domingo próximo en el Teatro Variedades, según nos informaron en el Club un elemento del Comité directivo, se verificará una reunión con un grupo de oradores encabezado por el Lic. Asdrúbal Villalobos y el señor Zúñiga Montújar. También se muestran muy satisfechos de la reunión del Domingo en el Variedades en que hicieron uso de la palabra los Licds. Arturo y Fernando Volio y don Rogelio Chacón. Para el lunes, pues, alista este partido una reunión en el Variedades. Constantemente, nos informan, llegan nuevas adhesiones y muy pronto se publicará la directiva.

El Castrismo

Con toda actividad se organiza este partido en esta ciudad, se mandan comisiones a los pueblos vecinos y se ha ordenado procurar abrir clubs y ver de activar la propaganda. El sábado pasado un grupo grande de copartidarios estuvieron a hacer una visita al jefe del Partido Lic. Manuel Castro Quesada quien los recibió muy entusiasmado. Se ha recibido la adhesión de don David Gutiérrez que se considera muy valiosa. También la de don Alberto Morúa.

En fecha próxima se hará una reunión para inaugurar el club con la asistencia del Lic. Castro Quesada.

El Carlismo

El Club Carlista continúa siendo visitado por sus partidarios. Ahí estuvimos a recoger las noticias de sus actividades y nos dijeron que se estaban enviando comisiones a los pueblos y que la campaña se entablaría energicamente del primero de agosto en adelante, que por el momento los par-

LA ASAMBLEA REFORMISTA DEL LUNES EN SAN JOSE

Manifestó el Gral. Volio que don Ricardo había rehusado la candidatura hace cuatro meses cuando se la ofrecieron los obreros, pero la había aceptado ahora porque se sirvieron los potentados

El pasado lunes se efectuó en San José la Asamblea semanal del Partido Reformista con asistencia del General Volio, a quien le oímos una larga e interesante conversación con sus partidarias.

Entre otras cosas dijo que era imposible creer que los obreros de Costa Rica siguieran a don Ricardo Jiménez cuando este señor de señores había tenido el gesto más despreciable para con ellos cuando, cuatro meses hará, llegaron hasta su casa, después de la asamblea del Raventós, a ofrecerle la candidatura, pues no aceptó porque eran precisamente obreros que difícilmente le podrían ofrecer cuatro o cinco mil colones para la campaña, mas ahora sí aceptó porque fueron los potentados, los burgueses más grandes que tiene el país, quienes le sirvieron candidatura y oro en abundancia. Ese es el hombre que siguen las multitudes—según lo manifiestan sus íntimos amigos—y no observan que es el más grande enemigo de los obreros y el más burgués de los hombres públicos. Hay que terminar de una vez por todas, con ese privilegio de los Estadistas de Costa Rica: don Ricardo y don Cleto. Ellos

se han figurado que la República es una sucesión y pretenden seguirse pasando la Presidencia del uno al otro. Por eso viene ahora la candidatura de Castro Quesada, hombre de energía, de talento, de honradez y ducho en las cosas de administración pública.

Refiriéndose al Lic. Cortés y su candidatura dijo que le parecía demasiado pequeño el valor político de éste, pues ya había dado la clarinada de que sin plata no iría al final de la campaña. Es que no tiene el señor Cortés ni sus seguidores el mismo nervio que los reformistas cuando, en la campaña memorable de 1923, luchando cara a cara con la miseria y con la apatía del trabajador costarricense, levantó quince mil hombres en pie de batalla y los llevó a las urnas electorales sin manchar sus nombres ni alucinarlos con el brillo del oro de los eternos expoliadores. Llama la atención —agrega— que sea jefe de Acción del Cortesismo el Lic. don Francisco Faerron, abogado de Mr. Wilson, el terrateniente más grandes que hay en Guanacaste. Faerron es el mismo que atacó rudamente la ley de Accidentes del Trabajo, porque naturalmente ésta va contra los intereses de esos grandes hacendados. Y sin embargo hay obreros y trabajadores del campo que oyen la voz de sus enemigos más grandes. Ya tendremos oportunidad de ir a desenmascarar a todos estos señores de la política que nada entienden de ella y de nada sirven al país.

Muchas interesantes manifestaciones más hizo el orador, pero la falta de espacio nos obliga a ser breves hoy.

Pasa a la página cuarta

Pase a la 4a. pág.

El ideal sería que la industria cervecera y tabacalera nacionales no pagaran impuestos de ninguna naturaleza

En la Gaceta Oficial se ha publicado el plan hacendario que arbitrará nuevos fondos al exahusto erario público. Antes de hacer cualquier comentario o decir la menor palabra al rededor de este importante asunto, es necesario enviar la felicitación más cordial a la Comisión que tal estudio elaboró, por su dedicación, trabajo digno de encomio y sus buenos deseos de borrar diferencias personales para ponerlas al servicio de la patria.

También es atrevido y un poco absurdo entrar a comentar a fondo estas cuestiones, si no se ha estudiado detenidamente esos planes, ya que obedecen a principios estrictamente científicos. Sin embargo, por ahora a simple vista, encontramos algunos puntos débiles que creemos deberían ser enmendados por la Cámara. Nos referimos al impuesto sobre el tabaco y la cerveza nacionales. Creemos que la protección a la industria nacional debe ser tan amplia que llegue hasta el punto de impedir por medio de grandes impuestos prohibitivos la introducción de esos artículos. El tabaco en rama y cigarrillos deberían ser gravados con un impuesto fuerte para evitar la invasión del producto extranjero y el nacional no debería ser gravado. El país ganaría notablemente; que las fábricas no dan abasto

para producir todo el cigarrillo que el país consume? volverían las gentes pobres ha hacer cinco de cigarrillos lo que les permitiría vivir de su trabajo y en los solares de las casas se tornarían a sembrar el tabaco, mientras que la industria se organiza, dando mucho trabajo en los cultivos y en las fábricas a infinidad de mujeres. Sería un impuesto que al tiempo se ayuda a solventar la situación del Estado, contribuye al engrandecimiento de una industria nacional que dará grandes prestigios al país. Máxime cuando se trata de un artículo que no es indispensable para vivir; pero ya que la costumbre del fumado es adquirida de nuestros antepasados los indios, pues es sabido que fueron éstos los que primero fumaron y enseñaron a los europeos a tal cosa, vale la pena de explotar en beneficio de la nación esta costumbre, que no puede llamarse vicio en el absoluto sentido de la palabra.

En cuanto al impuesto de la cerveza nos asisten las mismas razones y todavía más consistentes desde el momento que el que toma cerveza es porque quiere darse un gusto totalmente superfluo y ya que tanto gusta este producto, sería de todo punto aceptable que se favoreciera al productor nacional en la forma más am-

plia posible.

En definitiva, pues, que no podemos estar de acuerdo con que se grave la producción nacional porque quedamos en las mismas; la relación sería la igual y ningún impulso habrían recibido nuestras nacientes industrias.

Para una próxima edición dejamos el comentar la elevación de algunos aforos del arancel como en el reglón correspondiente a los zapatos que consideramos no está de acuerdo con una ley verdaderamente proteccionista.

Los Ricardistas declaran que 55,000 votos les darán el triunfo "Excelsior" y el Partido Ricardista

En corrillos de jimenistas, anoche, se daba esta noticia:

Tomando como base las adhesiones recibidas en estos días por el candidato Lic. don Ricardo Jiménez, unidas a las listas que ya se tenían desde hace seis meses como partidarios de don Ricardo, se puede calcular que la votación en su favor será de 55,000 más que menos.

Después conversamos con un buen amigo nuestro y nos dijo:

Mucho me agrada que EXCELSIOR no haya tomado un camino determinado en política, pues de esa manera podrá servir valientemente causa más noble que la política militante y es la que se refiere a los intereses de Cartago. Yo como jimenista me

Pasa a la página cuarta

* CRONICA DE CARTAGO *

Duelos

Anita Jiménez O.

En las primeras horas de la madrugada de ayer dejó de existir la señorita Anita Jiménez Oreamuno una de las viejas damas cartaginesas, austera, religiosa, dedicada a las faenas del hogar. Ya son pocos los viejos troncos de nuestra rancia sociedad que poco a poco van desapareciendo de nuestro medio social y que van dejando una huella de tris teza por la partida de todas aquellas antiguas tradiciones. Los funerales y entierro de la estimable desaparecida se verificaron ayer a las cuatro de la tarde en la Iglesia de San Francisco siguiendo luego el Cortejo al Cementerio General entre numeroso acompañamiento que así testimonió su pesar a la familia de la extinta.

EXCELSIOR envía su pésame muy sentido a su hermana la señorita Dolores Jiménez Oreamuno y demás familia.

Don Víctor González Ulloa

Antier dejó de existir en San José don Víctor González Ulloa, de una violenta enfermedad. El señor González estaba vinculado con la sociedad cartaginesa ya

que fué aquí donde fundó su hogar con doña Carolina Vaglio Mata. Los funerales y entierro del distinguido caballero se efectuaron el mismo día de su fallecimiento. Enviamos nuestro pésame a su señora esposa doña Carolina Vaglio de González y demás familia doliente.

Cumpleaños

Mañana cumple la señorita Claudia Mora Artavia, hija de nuestro amigo don Carlos Mora Poveda, quince años. Anticipamos nuestra felicitación a las muchas que ha de recibir y deseamos muchos años más de dicha vida a la simpática Claudia.

Don Sergio Vindas Villalobos

Se ha recibido por parte de sus familiares la grata noticia de que el joven Sergio Vindas Villalobos, nativo de Santo Domingo de Heredia, alcanzó éxito brillante en sus estudios de medicina

habiendo alcanzado el título de médico y cirujano en Ginebra, Suiza. El joven

Hotel Imperial

Avisa a sus clientes y público de Cartago que se encuentra instalado en su nuevo local (que ocupó el Hotel Chicago), al costado del Parque Jiménez.

Habitaciones cómodas e higiénicas

Comedor espléndido y magnífico

Cocina de primera Servicio esmerado

Chepita de Rosés Propietaria

Vindas hizo sus estudios de segunda enseñanza en el Colegio de San Luis Gonzaga donde siempre se distinguió por su amor al estudio y dedicación. Salió de bachiller en el año 1924. No regresará todavía a su patria porque desea especializarse en alguna materia que sea útil para la nación. Muchas felicitaciones enviamos al amigo y compañero por sus triunfos alcanzados.

El Marido de la Señorita

Esta comedia que con tanto éxito presentó un grupo de nuestra sociedad será representada por el mismo cuadro en el Teatro Raventos de San José el viernes próximo. No dudamos que las capacidades artísticas de los aficionados a la representación constituirá un segundo éxito el que mucho deseamos para nuestros conterráneos y amigos.

Basket-Ball en Cartago

El entusiasta Sr. Director del Colegio de San Luis

Gonzaga, Dr. Vicente Lachner S. ha mandado instalar en el patio de juegos del Colegio dos magníficas canchas para la práctica de Basket-Ball, en las cuales los alumnos efectuarán sus prácticas a menudo. Además han tenido buena acogida en el Colegio los miembros del BASKET-BALL CLUB CARTAGINES que el año pasado efectuaban sus prácticas en el patio de juegos de la Escuela Esquivel; éstas se están llevando a cabo muy a menudo, harán el debut con un juego de exhibición con un equipo de la capital. El Basket-Ball, Club Cartaginés, está formado por los siguientes miembros: Miguel A. Mejía, Fermín Bolaños, Claudio Herrera, Antonio Willis, Carlos Valerín, Humberto Ramírez, Reinaldo Ramírez, Eduardo Laguardia, José M. Coto, Jorge Jiménez, Eduardo Saxe y Carlos F. Arias A.

Por este medio el Basket-Ball, Club Cartaginés, da las más expresivas gracias al Sr. Director, al Sr. Secretari

don Víctor Lizano y a los señores profesores, por la buena acogida que han tenido en el Colegio.

Viajeros

Para Tois salió la señora doña Lía Pacheco v. de Volio en compañía de su hijo Carlitos.

—En Santiago pasa las vacaciones de medio año el Dr. Vicente Lachner en compañía de su señora esposa.

—En Juan Viñas se encuentran don Fabio Ramírez.

—En el mismo lugar don Carlos M. Odio.

—Para Limón salió la señorita Dorita Odio.

—Pasan sus vacaciones en esta ciudad los jóvenes Arturo Volio y Francisco Peratta.

—El martes estuvo en esta ciudad el Secretario de Seguridad, don Arturo Quirós.

—De Limón, pasa una temporada entre nosotros, don Ezequiel Gutiérrez, en compañía de su familia.

Notas sociales

Procedente de Capellades se encuentra en esta ciudad las simpáticas señoritas María Adelia y Graciela Blanco quienes vienen a pasar sus vacaciones de medio año.

—Doña Isabel Aguilar Oreamuno v. de Rivera residente en San José desde hace muchos años, ya se encuentra muy restablecida de su salud.

—De San José se encuentra en esta de paso don Orfilio Rivera Oreamuno y parte para Tobosí donde es su residencia actualmente.

—Procedente de Heredia tuvimos el gusto de saldar a las señoritas María Isabel Blanco y Lelia Sancho quienes parten de ésta para Juan Viñas a pasar sus vacaciones.

—Para San José parten el próximo miércoles entrante la señora Amelia de Blanco y su hija Odille a pasar una corta temporada.

—Estuvieron de paseo en Tierra Blanca doña Amelia R. de Blanco e hijas.

Operada

En la clínica de Hernández sufrió una delicada operación con magnífico éxito la estimable señora doña Amelia Chacón de Coto, esposa de nuestro particular amigo don Rafael Coto M.

Pasco

Antier se vió muy visitado el pueblo de Orosí con la llegada de gran cantidad de paseantes provenientes de Naranjo que vinieron a pasar el día a ese pintoresco valle.

Accidente

Antier en la carretera se produjo un choque de automóviles en uno de los cuales viajaba don Luis Ortiz acompañado de su señora y de sus niños habiendo resultado herido uno de ellos. Actualmente su estado es satisfactorio.

Unión Republicana

A los simpatizadores de la Candidatura del Lic. don Manuel Castro Quesada, a la Presidencia de la Republica, se les avisa, que el libro de adhesiones se encuentra en la oficina de don Jorge Ortiz E.

Si siente que le comienza un

Resfriado

con estornudos, o pesadez, dolor a los huesos, etc., no espere un momento. Tome en seguida las pastillas de

Laxativo

BROMO QUININA

con el nombre de E. W. Grove en la cajita

BONOS ORO DE LA DEUDA PUBLICA

1a. SERIE

El producto de esta serie se destina a redimir la deuda flotante interior

Bonos de \$ 1000, 500 y \$ 100 (dólares)

Reditan el 7 por ciento de interés anual, pagadero trimestralmente

Se redimen por sorteo cada trimestre

Con el cincuenta por ciento de premio

Se admite, en pago, hasta el 50 por ciento en giros, contra el Erario

San José 12 de Julio de 1931

Consultorio

OPTICO RIVERA

Exámenes Científicos de la Vista

SAN JOSÉ, C. R.

FRENTE AL HOTEL COSTA RICA

La fiesta de la Virgen del Mar en |Puntarenas

Señor Director de EXCELSIOR.

Cartago

Muy señor mío: A nombre del Comité de Festejos a la Virgen del Mar, me doy el gusto de invitar a Ud. y, por su digno medio, a los miembros del cuerpo de redacción de su importante periódico, para que asistan a dar realce con su presencia a dichas festividades, las cuales se verificarán durante los días 25, 26 y 27 del corriente mes.

Adjunta me permito enviarle una nota referente al tren de excursionistas la que espero tendrá la amabilidad de insertar en lugar visible.

Por su asistencia y atención le quedo agradecido de antemano:

El Cura Párroco

El señor Superintendente del Ferrocarril al Pacific accediendo a la solicitud

Pasa a la página cuatro

LINEAS DEL DIRECTOR

Conferencias Europeas

Nos trae el cable la noticia de unas conferencias que se llevan a efecto en Londres, consecuencia inmediata del Plan Hoover, primero, y de las conversaciones del Canciller alemán y el Ministro de Finanzas Bruening y Curtius en París después. El proceso es bien conocido de nuestros lectores. La angustiosa situación alemana que hacía imposible seguir viviendo con tanto pago fantástico que el plan Young obliga. Hoover tuvo un gesto que la prensa se encargó de ensalzar pero que dañaba directamente los intereses franceses; éstos se justificaron ante el mundo y aceptaron el plan pero con reservas tan poderosas que lo hacían imposible. Se suscitaban entonces, conferencias; por vez primera un canciller alemán fue a París; cuentan los cables que los rostros de los alemanes eran tan impresionantemente tristes como el de aquellos otros connacionales que estuvieron en Versalles. La destrucción alemana que se pretendió en 1918 era material, la moral ya estaba hecha, la que hoy se produciría sería absoluta, sería el desmembramiento del imperio que costó el genio a Bismark. Consecuencia inmediata de esta ruina total sería la pérdida de grandes intereses monetarios de parte de los Estados Unidos y las naciones europeas. Los estadistas lo comprenden y se reúnen para tratar de imponer nuevas condiciones que, aunque duras, como los hermanos lo comprenden, tienen que aceptarlas y da más dolor cuando sus enemigos quedan ante el mundo como salvadores.

En todo caso que se salve a Alemania para que el imperio del comunismo no invada los antiguos Estados centrales teutones.

AMPLIACIONES

De la mejor calidad y belleza

Tomadas de cualquier fotografía por pequeña que sea

Varias clases: Crayón, Sepia, Acuarela, y Pastel

Varios tamaños: desde 14x20 hasta de 30x40 pulgadas

Precios moderados

Facilidades de pago

Pedidos Rápidos

Luis M. Villanueva

Cartago, C.R.

Comentarios y Noticias

Por G. de Amarantes

Londres

En Londres se efectúan una serie de conferencias en que toman parte grandes estadistas europeos y americanos con el objeto único de solucionar la situación penosa de Alemania. Todos van muy bien intencionados, pero están atados ya no sólo a su gobierno sino también a las diferentes corrientes de sus países. Yo creo que el éxito de la conferencia es coactivo y necesario. Pero que no me vengan con gestos de sentimentalismo teatral.

Un caso

En los Estados Unidos acaba de ingresar a una prisión el ex-Secretario de gobierno a quien se le comprobó haber recibido dineros en tiempo de Harding; un año y poco más tiene que purgar en la penitenciaría. Ejemplo grandioso para este país en el que los hombres del gobierno que no cumplen con sus deberes son dignos del elogio y jamás de la sanción.

Impuestos

Estuve viendo en La Gaceta la serie de impuestos que se van a imponer para ayudar a solventar la situación fiscal del Erario. Me parece bien, ya que el Estado necesita vivir, pero considero que al tiempo que se imponen esas cargas se trate a la vez de proteger al nacional. De lo contrario lo que se consigue es elevar un impuesto y nada más.

VAPORAL

Espera este preparado

PEDIDOS: BOTICA

Juan Bta. Ortiz E. - San José

Del turno de la Escuela Esquivel

La señorita Directora de la Escuela de Niñas Ascensión Esquivel, nos encarga que le publiquemos el deta-

lle de entradas y gastos habidos en la representación de «Don Juan Tenorio» efectuada el lunes 5 del corriente en el Teatro Apolo, por alumnos del Instituto de Alajuela.

Entrada General \$439.00

Salidas

Camión de Alajuela	\$ 50.00
Alquiler Teatro	40.00
Orquesta	30.00
Gastos Tramoya	
Tramoyista	25.00
25 Reglas	6.25
Viajes a San José	4.00
Fletes telones	10.00
Clavos, tachuelas, etc.	3.50
Faquines	1.90
Programas	8.00
Preventivos	7.00
Alquiler 30 sillas	3.75
Varios	6.60
Total	\$ 196.00

Entrada general \$ 439.00
Salidas 196.00

Producto neto \$ 243.00

Victrola Ortofónica

Que se rifará a beneficio del Asilo de la Vejez, se avisa a los tenedores de acciones que pueden pasar a recoger el importe de éstas a casa de don Ramón Centeno, pues no se verificó el sorteo anunciado.

ANUNCIENSE EN EXCELSIOR Y LOGRA EXITO

Partido Reformista

Se pone en conocimiento de nuestros correligionarios de la República, que el PARTIDO REFORMISTA ha instalado su oficina central en esta ciudad, donde serán atendidos diariamente por la Secretaría en todos los asuntos que se relacionen con su reorganización y participación en la presente campaña electoral.

Con este mismo objeto concurrirá a dicho Club nuestro distinguido Jefe General Jorge Volio todos los días hábiles de las 15 horas a las 17 horas (3 a 5 de la tarde).

El Club está situado en Cuesta de Moras, 150 varas al Este del Teatro América, a donde esperamos que concurren nuestros simpatizadores para que obtengan informes del movimiento político presente y cooperen a su reorganización fundamental y definitiva.

San José, 16 de Julio de 1931.

Por el Comité del Partido Reformista,

FEDERICO VOLIO G.—Secretario General.

NOTA.—Dirijas al teléfono N° 3199 o al Apartado 838.—San José



Todos lo fuman
porque es bueno
Un producto nacional
que es orgullo de
nuestras industrias

CASA propia para familia que le guste la comodidad y la higiene, con doble servicio sanitario, y en la calle del Comercio se alquila, siempre que sea para personas de buena salud.

De ocasión máquina Singer de bobina casi nueva en perfecto buen estado tengo encargo de vender baratísima.

LUIS M. VILLANUEVA

Contiguo al Correo

¡SILENCIOSO!... Vd. jamás se dará cuenta cuando

Frigidaire

está funcionando



Prácticamente silencioso y de funcionamiento económico... dos de las muchas ventajas sobresalientes que ofrece la Refrigeración Ultramoderna Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de todas las otras ventajas y conveniencias que hoy ofrece el nuevo Frigidaire.

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago

Condiciones de pago a gusto del comprador

Busque en la FARMACIA ITALIA las

Pastillas de Papaya Compuestas

Haga todas sus compras en esta su Botica - Lic. Carlos F. Arias A.

JUEVES 23 de Julio

APOLO

Matinée a las 3.30 p.m.

La grandiosa super-producción de "Artistas-Unidos"

EL CIRCO

La más extraordinaria creación del gran artista

Charles Chaplin

A las 7 y a las 8 y 30 p.m.

Colosal Estreno de «WARNER BROS.» SONORA y MUSICADO

La Ciudad Maldita

Colosal interpretación de los geniales artistas Dolores Costello y Warner Oland

Un tempestuoso romance que hace sentir hondas emociones. Drama intenso y admirable que tiene por epílogo la horrible catástrofe que en 1906 destruyó la bella ciudad de San Francisco

Estreno de la revista de información

SONORA y HABLADA

PATHE SOUND NEWS N. 32-33

Las mejores y más amplias informaciones del

Terremoto de Managua

Luneta \$ 0.50 Galería \$ 0.25

Viernes 24 de Julio

Supremo espectáculo

Luces de la Ciudad

Por el genial

Charles Chaplin

Sábado 25 de Julio

Colosal farsa cómica

Pim-Pam-Pum

Creación de los artistas:

Slim Summerville - Harry Langdon - Bessie Love

Los juegos de Liga del domingo

Para las 4 hos., en la Plaza Iglesias, el cuadro de liga marcaba el juego de terceras divisiones, entre los equipos «Sociedad Deportiva», de los Angeles y «Piratas», habiendo quedado el score, por un goal contra cero, del primero y segundo, respectivamente.

Es esta la primer partida que el «Piratas» pierde, desde que se inició el campeonato de terceras. Tocó arbitrar la partida al conocido deportista don Miguel Angel Mejía. Sentimos mucho el tener que llamarle la atención respectivamente a su actuación como tal puesto que dejó muy mucho que desear. El haber perdido los «Piratas», se debió en gran parte a él, pues de continuas paraba sus avances con fallos, hasta cierto punto inadecuados; llamámoslos inadecuados porque en cierta ocasión pitó haud, habiendo sido foul en otra haud, donde sólo hubo off-side. Además de éstos, los Zagueros rogi-negros, cometieron tres faltas en el área del penalty y el silbato no se oyó.

No queremos seguir enumerando más de estas lamentables equivocaciones, por descuido, o falta de preparación, sin duda alguna.

Sería preferible que la Liga prescindiera de este elemento, ya que sólo molestias han traído algunos de los juegos que ha arbitrado: v.gr.: «Gualupe» «Aguila Negra». «El Piratas» es indudable que si continúa como hasta la fecha, llegará a obtener el primero o segundo puesto en el campeonato; el primero, si logra derrotar a su verdadero contrincante: el «Wrigley's». Entre estos dos se definirá la situación, puesto que son los más fuertes.

Bien pasadas las once, el Juez, señor Antonio Velazco, llamó al campo a los equipos contendientes: «Aguila Negra» vs. «Sociedad Deportiva», de los Angeles los cuales se presentaron de completos y debidamente uniformados. Rifadas las casas, ganó la «Sociedad Deportiva», la cual escogió la desfavorable.

Estos dos si comenzaron probándose; nada se hicieron en un principio. Quizás la

certidumbre que los muchachos de la «Sociedad Deportiva», tenía que ser más fuerte.

Pero ha quedado demostrado que los del «Aguila Negra», son enemigos de verdad. Es un once en algo semejante a los Cosacos. Entre más se les arretia más juegan, más fuerte ente luchan, no sólo por sostenerse, sino por conquistar el ansiado triunfo.

El ataque de la «Sociedad Deportiva», trabaja mal, al menos en este juego, lo hizo de una manera pésima. Los jugadores de continuo se encontraban descolocados y decimos que se estaban así, ya que la defensa les pasaba bolas admirablemente, para centrar o puntuar, rápido y con probabilidades de tantos si se hubiesen encontrado en sus respectivos puestos; estando además demasiado retardados en las entradas. No supieron aprovechar ninguno de los tantos rechazos que quedos del portero.

No así en cuanto a la defensa, la cual si trabajó admirablemente, con tesón y más aún, con seguridad y distribuyendo bolas muy bien. Moya, el medio centro debe acostumbrarse a patear

con la izquierda. La gran generalidad de las bolas que lanzó con esta pierna, las entregaba a sus contrarios y las mandaba contra su misma casa. Sánchez Victor, es buen elemento, hay muchas maneras para punirla, con el tiempo le girá, si él se propone, un magnifico me'io. Los zagueros son mejorables; pero de vez en cuando trabajan con desconfianza por el goal keeper.

De los del «Aguila Negra», el que peor jugó fué el portero.

Los zagueros trabajan muy bien. Chila, Arrieta, no pasará de donde está; mientras no se acotumbre a la zurda y un más, a jugar con la cabeza. En tiros por alto es nulo. Bonilla Arnoldo, es un baly que promete, juega con mucha calma, marca bien, y más que todo eso, se precupa, no por marcar tantos, sino por servirles y distribuirles bola a sus delanteros, ventajitas que no poseen todos los medios centros.

Faltando unos 15 minutos para terminar el juego el score estaba empatado, dos tantos contra dos. Los de la «Sociedad Deportiva», les tocó anotarlos a Hernán Araya, de resultas de un

lucida combinación y Gonzalo Granados de un purteo desde bastante distancia, que el goal, por más que quiso atajarlo no pudo.

El delantero Marin, anotó el primer tanto a favor del «Aguila Negra» y Camacho al hacerle un tiro adelantado corrió y sin estorbo marcó el empate.

La sensación poli...

Viene de la primera página

tidarios podían asistir todas las noches con preferencia los jueves a oír los discursos que porradio transmite el partido para cuyo efecto se ha instalado un radio en el local del partido.

Los Ricardistas...

Viene de la página 1

complazco en reconocer eso, pues si en realidad fuera justo con migo mismo diría que EXCELSIOR tendría que ser de la causa de don Ricardo porque todo Cartago y el país entero no es otra cosa que jimenista. Respeto las ideas políticas de mis conciudadanos y en consecuencia las de ustedes, pero si deben tratar de darle campo a todos los partidos en sus columnas, para que sea EXCELSIOR el vivo representante de la libertad periodística que nunca ha tenido Cartago.

Estas frases las agradecemos y reiteramos de manera pública lo que al amigo en cuestión manifestamos: Nosotros somos nosotros en política, Excelsior no pertenece sino a los intereses vitales de Cartago y está en disposición de servir a todos y cada uno de los partidos sin compromiso de ninguna especie.

Imp. Falcó Hnos.

La fiesta de la..

Viene de la página dos

presentada al Ministerio de Fomento por los miembros del Comité de Festejos a la Virgen del Mar que tendrán lugar en Puntarenas durante los días 25 26 y 27 del corriente mes, ha dispuesto:

1º—Correr un tren por cuenta y control de la empresa que saldrá de San José a las doce horas del sábado 25 del corriente y regresará el lunes 27 saliendo de Puntarenas a las doce horas.

2º—Fijar el precio de \$10 por asiento para el viaje redondo y

3º—Ceder un 20 por ciento de las utilidades a favor del Hospital San Rafael, del Hogar Cristiano y de la Parroquia de Puntarenas.

Así tenemos el gusto de informar a los entusiastas por dichas fiestas que siempre han sido muchos.

“Over The Top” (Sobre La Cumbre)

Nuevo Molino

Del afamado café GRANO DE ORO de Tres Ríos

ROJAS E HIJOS

Situado en la esquina Nor-este de la Plaza de La Soledad -- Cartago

Suscríbase y anúnciese a EXCELSIOR

Farmacia Italia

BAJOS DEL EDIFICIO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE CARTAGO

Lic. CARLOS FRANCISCO ARIAS A. PROPIETARIO

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz M. DE LA REAL UNIVERSIDDA DE BOLOGNA

Especialidad en enfermedades de los niños

SERVICIO NOCTURNO

Teléfono 117

Vegetales marchitos se vuelven frescos y crujientes

El Hydrator Frigidaire revive las frutas y vegetales marchitos; salen de él como recién sacados de la huerta... ésta es otra de las ventajas sobresaliente de los refrigeradores Ultramodernos Frigidaire. Visite nuestra Sala de Exhibición y cerciórese de las demás conveniencias que hoy ofrecen los nuevos Frigidaire.

FRIGIDAIRE

Los Nuevos Frigidaire de Porcelana Blanca Sobre Acero se Venden con

UNA GARANTIA POR 3 AÑOS

Compañía Eléctrica de Cartago



Condiciones de pago a gusto del comprador